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【会客厅】

农工党界别委员、郑州
大学第一附属医院血液净化
中心主任王沛从事一线医疗
工作多年。他说，目前医疗
资源分布不均衡也是我市面
临的现实问题之一。随着近
年来医改的实施，基层医疗
机构的设备已接近于大型医
院，就医环境甚至优于大型
医院，但分级诊疗仍困难重
重，其主要制约因素是部分
基层医护人员的知识水平和

技术水平还有待提高。
他建议，由各级卫计委

组织基层医疗机构的医护人
员到省级大型医院进行业务
培训或进修，并在大型医院
的帮助下建立医联体，实现
双向转诊、上下联动的分级
诊疗体系。

首先确定适宜基层推广
的医疗技术及需要的配套服
务，每项技术优选 5至 10个
三级医院作为候选培训单
位，根据各乡卫生院或社区
卫生服务中心的具体情况，
确定每个医院的短板及优先
发展的项目。其次，由各卫
生院组织医护技术人员及辅
助科室团队，自愿选择培训
单位。再次，每项技术都需
要团队完成，参加培训的也
应以团队为单位，培训可分
批次持续进行，通过吸收融
合，逐步实现优秀医疗资源
下沉。

政协委员热议民生热点，为发展建言献策

将“阳台农业”引进家家户户
加大停车场建设力度

今年是新一届政协委员
参政议政的第一年，农林界别
的 22位市政协委员群策群
力，为郑州市的“三农”工作建
言献策。“我们将履行好参政
议政职能，在生态农业、城市
建设方面，形成有分量的、优
质的集体提案。”郭竞说。

作为郑州市蔬菜研究所
党委书记，郭竞一直关注着
郑州的农业发展。在市政协

十四届一次会议上，郭竞提
交了《关于大力发展我市阳
台农业的提案》，希望将“绿
色”引到城镇家家户户的阳
台中。郭竞说，阳台农业有
利于城市空气质量的改善，
提高城市生态环境；有利于
扩大绿化面积，美化居住环
境；同时还有利于促进城市
商业和旅游业健康发展。

他建议，在政策上应尽可
能地放开，从项目申报、税费
减免、融资渠道多个方面为阳
台农业发展创造优惠条件。
在技术上，由政府牵头支持阳
台农业高新技术研究，实现技
术更新升级。在资金上，采取
以企业投入为主、政府投入为
辅的方式。同时，在厂房、学校
建立阳台农业示范点，做出效
果。还要吸引青年人才投入
到阳台农业相关研究，鼓励青
年人才围绕阳台农业创业。

对郑州而言，推进国家中
心城市建设的过程既要高质量

发展，也要保持快速发展。市
政协委员、郑州市城乡建设委
员会主任梁远森认为，想要实
现高质量快速发展，需要各个
领域的共同努力。就建筑业
的高质量快速发展而言，“放
管服”改革尤为重要。“建筑
行业‘放管服’改革，其本质
就是政务管理层面的供给侧
结构性改革，其目的是为建筑
行业打造一个良好的营商环
境，更加充分地激发市场活
力。”梁远森讲道。

他认为，在加强政务管理

层面改革的同时，应尽快建立
企业信用评价与政府投资工
程招投标相挂钩的激励机
制。支持信誉好、实力强的企
业参与 EPC、PPP项目和重大
建设项目。同时，扶持企业强
强联合、集团化发展，更加精
准服务与指导总部型企业，提
高企业竞争力。另外，支持本
地资质高信誉好的建筑企
业，发挥自身优势积极参与
重点项目，更大程度创造税
收、就业、建筑业增加值等社
会效益。

加强建筑行业“放管服”改革，打造良好营商环境
——访市政协委员梁远森

治理农业面源污染是新时
代生态建设的重要内容。市政

协委员、九三学社郑州市委主
委郑高飞告诉记者，通过近年
来的调研发现，当前农业面源
污染存在几项突出问题。首
先，农业面源污染形成过程具
有分散性和隐蔽性，潜伏期长，
造成积少成多。其次是农业投
入品过量或滥用造成污染。农
民为追求农作物产量和省工省
力，过量使用农药、化肥，造成土
壤和水体污染。再次，农村生活
垃圾造成的污染也愈加严重。

郑高飞表示，应多策并举，
从源头上加强对污染防治的技

术投入。加强专业植保技术队
伍建设，提供作物生产全覆盖
的病虫害防治专业指导体系；
以科技手段提高粪污综合利用
率，降低对环境的污染。

郑高飞建议，应对污染事
件依法追责，并建立城乡联动
防控机制。结合城市生活垃圾
分类，严格控制有毒有害重金
属物质流入有机肥、生物质肥
料生产环节。化害为利，大力
推广农业废弃物循环利用才是
治标又治本的办法。应推广秸
秆、养殖废弃物的资源化利用。

“缓解‘停车难’问题是一
项涉及社会公共管理服务的系

统工程和民生工程，要以配建
停车位为主体、以路外公共停
车为辅助、以路边停车为适当
补充，加强停车场建设管理。”
面对采访，特邀界别委员，市公
安局交警支队副队长、党委委
员吴永平开门见山、直奔主题。

吴永平说，我市停车场的规
划建设相对滞后，停车设施总量
不足；老城区停车泊位缺乏问题
突出，信息化智能化管理水平不
高；社会资本投入的积极性不高，
已建成停车场的利用率较低。

建议各区（管委会）对全区

的停车设施现状深入调研摸
底，科学编制停车场建设专项
规划，进行资源整合，多管齐
下。对企事业单位自有用地以
及居民住宅区加以充分利用和
改造，采取价格杠杆等措施鼓
励配建停车场和其他类型停车
场对外开放；加快智能停车信
息平台开发，并对占用公共停车
空间等行为依法进行处罚。加
强宣传引导，倡导“文明停车”的
观念，大力提倡市民使用公共交
通工具，节约公共资源，保障城
区交通系统的整体运行。

依法治理农业面源污染
——访市政协委员郑高飞

加大各区（管委会）停车场的建设管理力度
——访市政协委员吴永平

将“绿色”引进到家家户户
——访市政协委员郭竞

培训基层医护人员 推进分级诊疗制度
——访市政协委员王沛


